
COMPTE RENDU DE LA REUNION DES MEMBRES DU CONSEIL PASTORAL 

CAVAILLON/LES VIGNERES ELARGI AUX PAROISSIENS 

LE JEUDI 23 FEVRIER 2023 A SAINTE BERNADETTE 
 

Membres présents : Père Jean-Marie REDAELLI (curé), Pères Cédrick BYAMUNGU KAGAZO et 

Emmanuel NKENGURUTSE (vicaires) 

Représentant le CPP Cavaillon : Didier BALAS, Bruno BALMELLE, François BEAU, Michelle 

CORNUTELLO, Lucien SAMPEREZ, Geneviève BURTIN, Michel MEOU, Valérie FERMY 

Membres excusés : Elisabeth JOURDAN, Nathalie JAUFFRET 

Paroissiens ou représentants de groupes : Anne-Marie et Raymond ESCOFFIER, Jean GUY, 

Léonard GEIDER, Jean-Luc CASADAVANT, Jeannine MAUREL, Paul BLANC, Maria et Alex 

GIUSTI, Marie-Christine DERRIVE, Marie-Odile DAUPHIN, Olivier FILIPPI 

 

Père Jean-Marie remercie tout le monde d’avoir répondu présent pour cette réunion élargie. 

Il commence par la lecture de la prière de César de Bus et met en avant le lien de fraternité 

qui doit guider nos réflexions et nos actions. 
Il s’agit du fruit du travail pour cheminer dans la vie pastorale, il vous a été envoyé la liste des 

idées offertes à notre réflexion. 

Ce conseil pastoral élargi est ouvert à tout le monde, chacun et chacune est une richesse et 

chaque contribution est une richesse, c’est la même chose pour chaque groupe qui anime 

la vie de la communauté paroissiale. 
 

Didier Balas introduit le 1er  point de l’ordre du jour : nous sommes réunis pour partager une 

réflexion ayant pour but de déterminer ensemble des actions à mener pour la revitalisation 

de notre paroisse à partir des suggestions ressorties des réunions paroissiales du Synode. Les 

participants sont impatients de réaliser les idées. Il rappelle que ces actions ont été ralenties 

par la période du Covid et la préparation de la canonisation de César de Bus. 
 

Ces idées ont été émises pendant le Synode et nous est proposé de les valider et de définir 

leur mise en œuvre : donner une ligne directrice forte répétée « la fraternité », être fraternel 

pour être rayonnant ; 
3 groupes d’action sont proposés avec chacun un thème :  

- Groupe 1 : Améliorer l’information dans la paroisse 

- Groupe 2 : L’accueil 

- Groupe 3 : L’animation liturgique 

La mission confiée aux 3 groupes est de hiérarchiser et mettre en œuvre des actions en 

donnant des priorités et en se donnant les moyens de les réaliser. 
Certaines actions demandent des moyens plus importants qu’il faudra analyser ensemble 

 

Groupe 1 « Améliorer l’information dans la paroisse » : il faut prendre du temps avant et après 

la messe pour se connaître ; il faut actualiser la liste des adresses des paroissiens, sans oublier 

qu’internet n’est pas accessible à tout le monde. 
Groupe 2 « L’accueil » : que fait-on avec les nouveaux arrivants ? Comment faire pour mieux 

connaître les communautés différentes présentes dans la Ville. Organiser un covoiturage 

pour personnes âgées pour favoriser leur participation à la vie de la communauté.  
Une messe des peuples pourrait être organisée avec la participation active des personnes de 

cultures différentes faire participer les différentes  

Groupe 3 « L’animation liturgique » : les jeunes sont plus enthousiasmés devant les temps forts 

plutôt que pour les messes ordinaires, il faut montrer son dynamisme, sa fraternité, organiser 

un partage sur les textes du jour, les groupes paroissiaux pourraient prendre en charge 

l’animation d’une messe pour se faire connaître. 
Pour les chants : cela ne doit pas reposer toujours sur les mêmes personnes, changer de 

répertoire, utiliser un vidéo projecteur avec un responsable. 
La formation religieuse est à mettre en place. Il faut impliquer les jeunes dans les groupes de 

travail, Il souhaite faire valider les thèmes et les principes des 3 groupes par le conseil élargi, 

organiser les réunions et diffuser l’information aux autres paroissiens. 



 

Père Jean-Marie : l’échange est toujours enrichissant, le moment favorable d’une messe 

pourrait être en octobre pour la journée des missions. À la demande de Didier si à tout le 

monde  convient l’idée directrice « la communauté fraternelle » , la réponse est positive. 
 

Partages d’idées : 

Léo : on devrait avoir qu’une seule messe à Ste Bernadette pour ne pas diviser les paroissiens. 
Bruno : il faut habituer progressivement les paroissiens à une seule messe, en commençant 

par les messes des temps forts. 
Lucien : attention lorsque la cathédrale sera ouverte, il y aura deux lieux de culte. 

François manifeste quelque doute. 

Jean-Luc : il faut se baser sur les fondamentaux, il faut essayer de rassembler, comme le pot 

de l’amitié après la messe, il faut tenter les choses cela vaut le coup. 
Le site internet de la paroisse : consultation du site, mettre des liens intéressants, être en alerte 

pour faire circuler l’information, lorsqu’il y a une alarme comment faire pour diffuser 

l’information urgente. 
Michèle met en garde sur les listes internet car il faut avoir l’accord des personnes, il faut se 

méfier 
Paul : il faut élargir et demander les autorisations pour transmettre les informations 

 

Les chants :  

Jean-Luc : cela commence par la mémoire du groupe liturgique et les connaissances de 

chacun, lors des répétitions il n’y a personne, idem pour les paroles avant d’essayer de 

changer. 
Bruno : il est difficile de trouver un chant qui corresponde à tous, pour trouver celui qui 

correspond au chanteur, on pourrait faire plusieurs livrets de chants. 
Jeannine : il faut tenir compte des textes et de l’équipe d’animation. 
François s’interroge sur la faible participation, changer trop souvent ne sera pas forcement 

productif et peu désarçonner, il souhaiterait un chant final traditionnel connu de tous et plus 

émouvant, garder certains chants. 
Michèle : à la télévision c’est les mêmes chants que les nôtres. 
Bruno : on peut faire passer une clé USB avec les chants. 
Michel : on peut inclure dans le timing de la messe et commencer plus tôt pour organiser les 

chants. 
Geneviève : la messe pour les enfants, à organiser par différents groupes d’enfants avec des 

chants adaptés animé par un référent du groupe ou avec des CD pour animer de manière 

plus vivante. 
Marie Christine : ces messes se sont arrêtées car Monseigneur CATTENOZ était contre, les 

chants n’étaient pas liturgiques. 
Geneviève : mais la présence de ces enfants était un signe de vitalité, que faut-il sacrifier ? 

les chants liturgiques ou les jeunes avec des chants différents ? On devrait avoir une place 

pour tous les types de chants. 
Père Jean Marie : Marie-Odile l’a fait et a trouvé un équilibre pendant le temps de la messe, 

on peut proposer des chants plus traditionnels. 
Geneviève : le fond musical entraîne les gens à chanter, l’idée de la vidéo projection est 

bonne. 
Marie-Christine : faire parler des jeunes pendant l’homélie a été reproché par Monseigneur 

CATTENOZ, c’est l’explication de l’arrêt des messes par les enfants, des initiatives ont été 

arrêtées, on peut jouer sur l’appellation « messe animée par les jeunes ». 
Jeannine : le chant non liturgique est un chant où n’est pas nommé le nom de Jésus. 
Le chant liturgique est un chant chrétien qui accompagne la célébration de la liturgie de la 

messe, la liturgie des heures et la liturgie des sacrements : Il consiste à mettre en musique (et 

plus généralement à mettre en forme, à faire entendre) la Parole de Dieu et les prières, 

comme à ponctuer et accompagner la méditation et les différentes phases de la 

célébration liturgique. 
Père Jean-Marie : l’effort à réaliser est de trouver des jeunes musiciens et les faire venir pour 

animer les messes. 



François : on pourrait une fois par mois animer la messe par un groupe et mélanger les 

chants, petit à petit pas forcément toute la messe mais une partie, on peut organiser 

l’animation d’une messe par les communautés cela peut surprendre mais c’est positif. 
Didier suggère d’afficher les 3 groupes avec le nom d’un responsable, la méconnaissance 

des différents groupes est un inconvénient pour la paroisse comme par exemple le groupe 

des tertiaires des catéchumènes ou catéchuménat pour adultes, on peut préparer un 

panneau pour que les inscriptions puissent se faire après les messes. 
Père Emmanuel demande quelles idées garde-t-on ? 
Didier : l’idée est de lancer les 3 groupes. 
François : pour avancer il faut se donner 2 ou 3 pistes et donner cette directive au sein des 

groupes. 
Didier : ce n’était pas l’idée proposée au conseil pastoral. 
Geneviève : participer à un groupe laisse la liberté au groupe de s’organiser et il faut laisser 

cette liberté auprès des paroissiens, demande si on peut installer des panneaux pour s’inscrire 

avec le nom d’un référent. 

Michel : il faut expliquer à la messe le concept des groupes. 

Bruno : il faudrait réduire les idées et distribuer un tract à la messe avec la synthèse et le 

diffuser avant de mettre les panneaux, il ne faut pas hésiter à solliciter les gens pour les faire 

intervenir. 

Léo : on a oublié l’entretien de l’église dans les groupes. 

Jean- Guy rappelle de remercier Midi Travaux pour son travail réalisé gratuitement pour 

Sainte Bernadette pendant une journée entière. 

Léo : rappelle l’urgence de trouver des bénévoles pour l’entretien de Ste Bernadette et de 

contacter les voisins pour l’entretien des parties en commun ; il invite aussi à changer le sens 

de circulation pour protéger le travail réalisé par Midi Travaux.   

Didier demande de nommer les 3 référents pour les groupes :  

- Bruno BALMELLE pour le groupe d’animation liturgique 

- Jean Yves DOLIDON pour le groupe de l’information 

- Didier BALAS pour le groupe de l’accueil 

 

Père Jean Marie informe qu’entre le 15 et 21 mai le Supérieur Général, père Sergio La Pegna 

visitera la communauté  et rencontrera aussi le CPP et les Groupes paroissiaux. Le 20 mai à 

10h00 à Sainte Bernadette il y aura l’ordination des 4 diacres que le père Vincent est en train 

d’accompagner. 

Pour le Vendredi Saint on répétera l’expérience du chemin de croix à St Jacques par la 

montée César de Bus ; il n’y aura qu’une veillée pascale pour notre secteur paroissial et il 

suggère la date du 11 Juin pour la clôture de l’année pastorale avec une seule messe suivie 

d’un repas partagé pour  favoriser l’unité entre les paroissiens. Il rappelle encore que le 

vendredi 16 Juin, à 18h30, à Ste Bernadette, l’archevêque partagera avec les chrétiens du 

Doyenné le retour de leurs réflexions sur la lettre pastorale. On fixe les dates pour continuer 

notre réflexion sur la feuille de route : les jeudi 9 et 23 mars, à 20h30 à Sainte Bernadette 

Bruno : c’est compliqué de comprendre ce qu’attend de nous l’archevêque. 

Paul demande de définir une messe de rentrée avec le pique nique. 

Père Jean Marie propose le dimanche 17 septembre avec une seule messe. 

D’autres dates sont à noter : le 28 mai pour la profession de foi, le 4 juin pour la première 

communion et confirmation. 

Le 11 mars il y aura une action de carême avec l’animation de la messe et le bol de riz 

proposé par les aumôneries de Cavaillon-Robion et les enfants du caté. Un grand merci à la 

communauté vietnamienne pour la préparation du riz. Cette action de carême est finalisée 

aux projets missionnaires de l’Inde et du Burundi.  

Didier lance un appel dans les domaines informatique et musical pour que les volontaires se 

manifestent. 

Raymond : fait le point sur  les travaux de la cathédrale.  

Clôture de la réunion par un verre de l’amitié. 


